
   

令和６年 第15回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和６年11月26日（火） 午前10時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活動報告  11月活動報告 

及び行事予定  12月行事予定 

 

議   案  第29号 令和６年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関係について 

第30号 児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について 

       

報   告  １ 令和６年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について 
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３ 中国深圳小学教育訪問団の帰国報告について 
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議  事 

 

開会（午前10時04分） 

 

大久保教育長 ただいまより、令和６年第15回定例教育委員会を開催したいと思います。 

今年も１か月を残すのみとなりました。学校で言うと長かった２学期の終盤とい

うことで、運動会や文化祭、音楽祭など様々な行事がありました。また、社会教

育分野でも、生涯学習、スポーツの大会や催し物などがたくさん行われ、本当に

文化薫り高き秋だと思います。スポーツも含めてですが、今年は非常にスムーズ

に教育委員会関連の様々な行事を進めることができたと思っております。 

今日は、壁に飾り付けもしてございますが、中国深圳小学教育訪問団が先週の月

曜日から金曜日まで中国深圳市の方へ行っておりまして、昨日の午後４時から市

長も交えて、ちょうどここで帰国報告会を行いました。深圳小学には、このよう

に訪問団の写真などを飾ってある交流の部屋がありまして、今回も熱烈な歓待を

受けたということで、子供たちも先生方も喜んで帰ってきました。とても良い交

流ができたということでございます。後ほど、この報告もあるかと思います。 

今年もあと１か月でございます。これから12月の議会ということでございます。

昨日は今年度最後の学校訪問、御園小学校の学校訪問ご苦労さまでございました。

来月の定例会、そのほか総合教育会議でございますが、よろしくお願い申し上げ

まして、この先は着座で進行させていただきます。 

本日は、傍聴につきましては許可をしておりますことをご報告申し上げます。 

議事録の署名を北村委員と中江委員、よろしくお願いします。 

11月の教育長の活動報告に参りたいと思います。 

大久保教育長 「11月の活動報告」説明。 

       10/24 第14回定例教育委員会 

10/25 定例校長会 

子育ての教訓「乳児期はしっかり抱いて肌を離さず。幼児期は肌を離   

して手を離さず。少年期の時は手を離して目を離さず。そして、青年 

期は目を離して心を離さず。」 

10/28 防衛省・自衛隊石川地方協力本部職員来庁 

自衛官、高等工科学校生徒募集について 

10/30 布水中学校合唱コンクール視察 

   文化庁 今井哲哉調査官 来庁 

10/31 石川県知事と野々市市長との意見交換会 

          野々市中学校合唱コンクール視察 

       11/1 職員提案表彰式 

令和７年度予算要求 教育長・部長ヒアリング 

11/2 第13回野々市市美術文化協会展 

11/2～3 「マナビィフェスタ2024」観覧・体験 

11/3 市表彰・教育委員会表彰式、文化協会・スポーツ協会表彰式 
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11/6 学校訪問（館野小学校） 

11/7 叙位伝達式 故 古源一栄 氏 

11/10 たちのフェス2024 

11/12 令和６年度野々市市道路除雪会議 

野々市市立志式  

式典及び記念講演 講師：(株)マルガー代表取締役 柴野大造 氏 

令和６年度合同納税表彰式・税についての作品表彰式 

11/13 石川県優良公民館表彰（野々市公民館）受賞報告会 

          令和６年度野々市市小学校音楽会 

       11/15 第５回県立夜間中学校開設連携会議 

協議課題：就学援助に類する経済的支援 

第３回石川県市町教育委員会連合会理事会・教育長研修会 

11/18 令和６年度中国女性外交官招へい事業野々市プログラム市長表敬 

令和６年度全国スポーツ推進委員連合表彰受賞 市長表敬 

受賞者：野々市市スポーツ推進委員 会長 西野辰雄 氏 

       11/19 感謝状贈呈式 

            公益財団法人北陸銀行奨学助成財団 様から野々市中学校へ 

「ヤマハ ハーモニーディレクター」２セット寄贈 

       11/21 令和６年度地球温暖化対策本部会議 

野々市市公共施設太陽光発電設備等導入可能性調査中間報告 

       11/22 議会全員協議会 

令和６年度中国深圳小学教育交流訪問団 解団式 

11/23 第12回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

応募点数：1,215点（小学校935点、中学校280点） 

入賞者数：  20名（小学生15名、中学生５名） 

野々市市公民館連合会会長賞（環境問題に関する作品対象）： 

  10名（小学生９名、中学生１名） 

11/24 野々市市ＰＴＡ連合会60周年記念事業 

『ＷＩＴＨ 防災！ ののいち防災フェスタ2024』 

          Nonoichi 52nd Street 29.5th Big Apple in Nonoichi 

       11/25 学校訪問（御園小学校） 

 

大久保教育長 「11月の活動報告」についてご質問等ございませんでしょうか。 

それでは「12月の行事予定」について、事務局お願いします。 

田村 部長  「12月の行事予定」説明。 

12/2 朝礼・部課長会議 

12/5 市議会本会議（一般質問） 

12/6 市議会本会議（一般質問） 

12/9 予算決算常任委員会 

12/10 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会分科会 
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12/11 「花と緑ののいち椿まつり2025」第１回実行委員会 

12/13 予算決算常任委員会分科会報告、予算決算常任委員会 

12/16 庁議 

    令和６年第４回（12月）野々市市議会定例会本会議（閉会） 

12/18 野々市ロータリークラブ年忘れ例会（感謝状贈呈式） 

      市立図書館へ絵本の寄贈 

12/19 第16回教育委員会 

    総合教育会議 

12/27 仕事納め式 

 

大久保教育長 「12月の行事予定」について、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

それでは、議案第29号「令和６年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育

費関係について」事務局お願いします。 

田村 部長  議案第29号「令和６年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関係につ

いて」説明。 

       （説明の概要） 

       ・歳入の補正額 

        （款）16諸収入   （項）４受託事業収入  △74,098千円 

       ・歳出の補正額 

        （款）10教育費   （項）１教育総務費     5,272千円 

        （款）10教育費   （項）２小学校費     26,186千円 

      （款）10教育費   （項）３中学校費     △2,496千円 

        （款）10教育費   （項）４社会教育費   △71,254千円 

（款）10教育費   （項）５保健体育費     12,572千円 

 

大久保教育長 議案第29号「令和６年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関係につ

いて」ご質問等ございませんでしょうか。 

       能登半島地震で被害のあった徳用の光松八幡神社の損傷状況について説明いただ

けますでしょうか。 

田村 部長  能登半島地震による他の神社仏閣の被害はありませんでしたが、光松八幡神社だ

け被害がありました。鳥居の上部がずれ、落下の可能性があるということで、崩

れてはいませんが非常に危険なため、しばらくの間、周りに柵をして入れないよ

うにしておりました。今は修繕も終わったとのことです。 

大久保教育長 そのほかご質問等ございますでしょうか。それでは、これをもって議会に上程さ

せていただきます。 

         ≪ 承 認 ≫ 

       それでは、議案第30号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」事

務局お願いします。 

田村 部長  議案第30号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」は、個人情報

等不開示に当たる内容も含まれますことから、本案件は非公開が適当かと思いま
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す。 

大久保教育長 それでは、議案第30号については、個人情報等の不開示に当たる内容も含まれて

くるということでございます。議案第30号の審議については、教育委員会会議規

則第13条第１項の規定により非公開とし、日程調整の後に再び行いたいと思いま

す。賛成の委員は挙手をお願いします。 

≪ 全員挙手 ≫ 

 

大久保教育長 挙手全員でございます。教育委員会会議規則第13条第１項の規定により、議案第

30号の審議は非公開といたします。 

なお、日程調整の後、休憩をはさみ審議いたします。 

それでは、報告に参ります。報告１「令和６年第４回（12月）野々市市議会定例

会日程について」事務局お願いします。 

村尾 課長  報告１「令和６年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

11/22 全員協議会 

11/27 本会議開会 

12/5 一般質問 

12/6 一般質問 

12/9 予算決算常任委員会（12月補正） 

12/10 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会教育福祉分科会 

       12/13 予算決算常任委員会分科会報告、予算決算常任委員会 

12/16 本会議閉会 

        

大久保教育長 報告１「令和６年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について」ご質問等ご

ざいませんでしょうか。 

それでは、報告２「令和６年度中学校職場体験事業の報告について」事務局お願

いします。 

大塚 参事  報告２「令和６年度中学校職場体験事業の報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・野々市中学校２年生 236名 10月８日（火）～10日（木）３日間 84事業所 

       ・布水中学校 ２年生 257名 ７月９日（火）～11日（木）３日間 95事業所 

       ・事後アンケート結果 

       （内容） 

         生徒アンケート 

「職場体験」は充実していたかという質問で、93％の生徒は充実していた

と回答している。残りの７％の生徒については学校も把握しており、指導

や話をしている状況である。 

         保護者アンケート 

          「最初は乗り気ではなかったが一日一日行くたびに楽しいと明るく話して

おり、明日行くのが楽しみになってきた。いろいろな体験をさせていただ
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く貴重な機会だった。」「職場体験を通じて、子供は働くことをリアルに感

じ、イメージできたと思う。これからも続けてほしい、良い取組だ。」とい

う意見をいただいた。 

         事業者アンケート 

          変わった視点で、なかなか職場の人材不足という中で、この職場を知って

欲しい、こんな職場があるということをわかって欲しい、ぜひ就職につな

げたいという思いもあり、積極的に次年度も受入協力可能という事業者が

87％から今年97％伸びたというのは、職場の切実感のようなところも出て

いたのかなということは感じられました。働くことの良さや意義というこ

とを双方感じていただけた貴重な経験となったという様子であったと伺

いました。 

・キャリア教育の一つとして、来年度もこの職場体験については学校行事として    

継続を考えている。 

 

大久保教育長 報告２「令和６年度中学校職場体験事業の報告について」ご意見ご質問等ござい

ませんでしょうか。 

安嶋 委員  富山県では、「14歳の挑戦」というインターンシップの取組を県をあげて行ってい

ます。もう25年くらい継続して行っています。全国的には３日間ぐらいのインタ

ーンシップを富山県では５日間ほど開催し、いろいろな研究者の方もインターン

シップの必要性や意義をアカデミックな視点からも高く評価しているというのが

あります。野々市市についても３日間実施して、前回に比べると事業者の方も保

護者の方も生徒の方も評価が上がっているというのは大変評価すべきことだと思

います。個人的には大学で就職支援のようなことをしているとインターンシップ

の意義をすごく感じるところがあり、積極的にやっていただきたいという思いも

あります。地域の安全というか地域の人たちが子供たちと繋がっていく、そうい

う就業体験が子供のためだけではなく地域のためにも繋がっていくという取組だ

と思いますので、ぜひこの活動を、拡大する必要はないと思いますが進化させて

いくということを意識していただけたらと思いました。感想になります。 

大塚 参事  ありがとうございます。大変意義深い活動ではありますが、石川県は実は県とし

ての取組ではなく、学校行事となっています。野々市市は２校とも継続している

のですが、近隣では学校判断ということで、なかなか労力もかかる取組でもあり

ますので中止している学校も結構出てきているというふうに聞いております。

野々市市の２校については学びの継続ということを聞いていますが、内容につい

ては精選を図っていくと聞いています。キャリア教育は総合的な学習でしっかり

学びを深めておりますので、実際の体験の場としてこちらもまた充実を図ってい

きたいと思っております。 

大久保教育長 ありがとうございます。その他ございませんでしょうか。 

仕事が楽しい、社会に貢献できるというのは非常に良いことだと思います。学生

のときのアルバイトをした経験がこの職場体験みたいなもので、大人との話がで

きる、仕事の技術がこういうふうに作られて、こんなふうに形作られているのか
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といったことが勉強になり、楽しくバイトに行っていました。働く意義を経験で

きるという、勉強以外のところで社会貢献できるという楽しさ、そういう経験は

非常に大切です。 

それでは次に参ります。報告３「中国深圳小学教育訪問団の帰国報告について」

事務局お願いします。 

大塚 参事  報告３「中国深圳小学教育訪問団の帰国報告について」説明。 

       （説明の概要） 

        1985年に野々市小学校と中国深圳小学の友好国際関係を締結し、相互訪問を行

い今年で40年の節目。久しぶりの訪問となったため、深圳小学の先生方、子供た

ちから熱烈歓迎、心からのおもてなしをいただいた。 

       ・日 程  11月18日（月）～22日（金） 

       ・団 員  児童団員12名、大人団員10名 

       ・交流内容 ホームステイ、授業交流、給食交流、中日友好晩餐会 

         

大久保教育長 報告３「中国深圳小学教育訪問団の帰国報告について」ご質問等ございませんで

しょうか。深圳から帰ってきた子供たちは、もう一回りも何回りも成長したよう

に見えました。解団式を行いましたが、本当に達成感いっぱいという顔をしてい

ました。帰国報告会では、市長の前で１人一言ですが堂々と皆さん立派に話をし

ていました。 

       それでは、報告４「令和７年野々市市成人式～二十歳（はたち）の集い～につい

て」事務局お願いします。 

 

源入 課長  報告４「令和７年野々市市成人式～二十歳（はたち）の集い～について」説明。 

       （説明の概要） 

       成人者の前途を祝福するとともに、人生の意義あるステップとなることを目的と

する。 

・日  時  令和７年１月12日（日）午後２時開式 

・場  所  野々市小学校体育館 

・対象者数  838名 

※12月中にご臨席の案内予定 

 

大久保教育長 報告４「令和７年野々市市成人式～二十歳（はたち）の集いについて」ご質問ご

意見等ございませんでしょうか。今年１月１日に地震があり、１週間後に成人式

でした。大ホールが使えないということが５日にわかりました。過去に平成23年

のフォルテ大規模改造工事の時に野々市小学校の体育館で行った実績もあり、な

おかつ、フォルテ大ホールの天井の大規模改修工事をするということが決まって

いましたので、いろんな予算の関係とか見積りの関係とか、前回のものを参考に

しながら、平面図等の準備もしていましたので、功を奏したと言いますか、当日

まで１週間もありませんでしたが開催することができました。子供たちは場所が

どこであっても関係なく、久しぶりに再会した友達と成人式を味わっていました。
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外も寒かったので、すぐに会場に入っていただけて時間通り開催することができ

ました。フォルテだとなかなか会場の大ホールに入っていただけなくて、時間通

りに始められないこともありました。 

       次に参ります。報告５「第42回野々市じょんからの里マラソン大会の結果につい

て」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告５「第42回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       申 込 者  896名  ※前回893名と報告した数値を896名に修正 

       参 加 者  789名 

       完 走 者  785名 

       大会結果  ホームページに掲載 

       大会新記録 一般の部第３部10km男子40歳以上 20大会ぶり 

 

大久保教育長 報告５「第42回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」ご質問等ご

ざいませんでしょうか。 

その他ございますか。委員の皆様から何かございますか。 

それでは日程調整に入ります。 

         12月19日（木）午後３時  第16回教育委員会 

         12月19日（木）午後４時  総合教育会議 

         １月24日（金）午後３時  第１回教育委員会 

        ≪ 日程調整 ≫ 

         ２月20日（木）午前10時  第２回教育委員会 

       それでは、この後非公開での議案がございますので、いったん閉めさせていただ

きます。ありがとうございました。 

 

        ≪ 休  憩 ≫ 

 

大久保教育長 それでは引き続き、議案第30号につきまして、審議を行います。先ほど委員の皆

様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第13条第１項の規定によっ

て、本議案の審議は非公開といたします。 

 

        ≪ 非 公 開 ≫ 

 

大久保教育長 それでは以上を持ちまして、第15回定例教育委員会を終了させていただきます。

長時間ありがとうございました。 

 

 

 

 

閉会（午前11時20分） 


